

Table with subscription rates: Santander, un mes. 8 rs., trimestre. 21, seis meses. 40, un año. 75. Provincias, un mes. 6, trimestre. 18, seis meses. 32, un año. 55. Ultramar, seis meses. 104, un año. 104. Números sueltos, dos cuartos.

LA VOZ

DIARIO DE LA MAÑANA

Calle de San Francisco, número 30, principal. Se admiten anuncios y comunicados a precios convencionales. Toda la correspondencia dirijase al Director.

AÑO I.

Santander.—Jueves 4 de Noviembre de 1880

NÚM 11

FARMACIA DE RODRIGUEZ JIMENEZ PLAZA DE LA LIBERTAD CASA DE LOS JARDINES

LA GOLONDRINA

La golondrina, cuya llegada hacia el hemisferio boreal, anuncia el mayor entusiasmo: Venit, hirundo pulcra, adducens tempora et...

Paraceria natural que el hombre acogiera y tratara bien a un pájaro que le anuncia la proximidad de la más hermosa de las estaciones, y que además le presta verdaderos servicios, servicios que debieran asegurarle su existencia. Así es, en efecto, para la mayoría de los hombres, que la protegen, llegando a veces hasta la superstición; pero no falta quien inhumanamente se gozan en matarlas, sin otros motivos que perfeccionar la puntería sobre un blanco tan móvil; y lo regular es que estos inocentes pájaros más bien son atraídos que asustados por los disparos, y parece que no se avienen a huir del hombre, aun habiéndoles este una guerra tan cruel y tan ridícula; ridícula, porque es contraria a los intereses del que la hace, pues las golondrinas destruyen de los mosquitos, gorgojos y otros muchos insectos destructores de nuestras huertas, bosques y sembrados, tanto más, cuanto que estos insectos se reproducen extraordinariamente.

El mismo Buffon, en una nota al artículo que dedica a las golondrinas, dice el profesor Hermann, me asegura que estos pájaros engorran en el Otoño y son un manjar apetecible. Francisci confirma esta opinión, pero siente consagrarla porque favorece la destrucción de una especie útil.

No ha debido consultar este pasaje del fábio naturalista el autor de la orden a que aludimos al principio, y que evidentemente perjudica a los intereses agrícolas.

La golondrina, en efecto, es exclusivamente insectívora. Véase la brillante descripción de este pájaro que hace Montbelliard, digno colaborador y a veces feliz rival de Buffon.

El vuelo es su estado natural; casi necesario; come, bebe, se baña y aun da de comer a sus hijos volando; su vuelo es quizá menos rápido que el del alcon, pero más fácil y más ligero; en este, se precipita con esfuerzo; aquella se levanta con admirable serenidad, siente que el dominio es el aire, y le recorre en todas direcciones, demostrando su gozo con breves exclamaciones de alegría.

Tan pronto da caza a los insectos voladores, como se ve obligada a eludir la impetuosidad de las aves de rapina con ligero y flexible movimiento. Dueña siempre de su vuelo, varia en cualquier momento su dirección; parece que describe en medio del espacio un dédalo móvil y fugitivo, cuyas líneas se cruzan y entrelazan, se alejan y se extinguen. Las golondrinas viven ó se alimentan de insectos alados que cazan al vuelo; pero como estos insectos elevan más ó menos el suyo según la temperatura, el frío ó la lluvia los aplana y hasta les impide valerse de sus alas.

Las golondrinas pasan rozando la tierra y buscan los insectos en los tallos de las plantas, en las yerbas de los prados y hasta en el alero de las calles; pasan también rasando la

superficie de las aguas, sumergiéndose a veces para perseguir a los insectos acuáticos, y en las épocas de gran escasez van disputar su presa a las arañas, en medio de sus telas, y acaban por devorarlas.

La marcha de la caza determina la del cazador. En el estómago de las golondrinas se encuentran despojos de moscas, cigarras, escarabajos, mariposas y aun piedrecillas.

Su instinto social es maravilloso. Batgowski refiere un caso muy curioso. Habíase ordenado un gorrion de un nido de golondrinas y se defendía valerosamente. Las legítimas propietarias, demasiado débiles contra el usurpador, acudieron a sus vecinas, que no tardaron en llegar. Empezaron por intimar al gorrion que abandonase el nido; pero ante la negativa de aquel y la imposibilidad de expulsarle a viva fuerza por ser demasiado estrecha su entrada, decidieron encerrar en él al temerario invasor. Para conseguirlo, cada golondrina llevó un poco de barro en el pico, y en breves instantes el nido quedó encerrado y convertido en cárcel.

Este hecho, que habia sido puesto en duda, se ha observado muchas veces despues; y en 1843, el vizconde de Tarragon pudo observar que llevando cada golondrina su contingente de barro, bastaron dos segundos para cerrar la abertura del nido; cuando el vizconde se apoderó de él, notó que la masa colocada tenia la forma y el tamaño de un huevo pequeño de gallina, cuyos dos extremos se destacaban hacia dentro y hacia fuera.

Otros muchos curiosos episodios pudiéramos citar, entre ellos el que refiere Dupont de Nemours sobre unas golondrinas que libraron de un lazo a una de sus compañeras cortando la cuerda a picotazos, pero desistimos de ello por no hacer interminable este artículo.

EL POST SCRIPTUM DE LA EXPOSICION Universal de Paris

Hace poco más de dos años, durante la Exposición universal, que la puerta Rapp era el terror de los cocheros, que tomados en la Barrera del Trono, ó al otro extremo de Paris, oían invariablemente al parroquiano esta eterna dirección: «a la Puerta Rapp.» Hoy reina el silencio en los alrededores de la Exposición; han desaparecido las tabernas próximas, son raros los paseantes, y está muerto todo lo que entonces era alegría y movimiento.

Lo que es más curioso, y no menos desierto, es el mismo Campo de Marte, los restos de la Exposición, esa inmensa armadura de hierro fundido, con sus vidrios de colores, y sus astas de banderas, donde ya nada existe. Aquí yace la Exposición de 1878 ¡Aquí reposa todo un año de fiebres y de esperanzas!

No hay nada más melancólico y más extraño que ese vasto paisaje desolado. Se ven en lo alto algunos hombres levantando las tablas del techo y echándolas por tierra. Más lejos hay otros aserrando maderas. En el centro, algunos obreros acaban de desmontar los últimos restos de lo que fué el Pabellón de la Villa de Paris, que se va a reedificar en los Campos Elíseos.

Los empresarios de la demolición del palacio han adquirido todos estos materiales el mes último por una suma de más de un millón trescientos mil francos, sin comprender los gastos, calculados a 5 por 100, y bien necesitarán gastar, todavía, 800.000 francos para demoler todo esto. Total: dos millones.

La galería de las máquinas francesas, donde se leen aun sobre sus muros estas palabras: C. de Fives-Lille (Nord), esta galería, tan ruidosa, por el movimiento de las ruedas y los silbidos del vapor, está ahora medio destruida,

con yerba arriba y abajo, y los obreros demoliendo los restos de madera, de fundiciones de hierro y todo.

Han venido agentes de compañías extranjeras a comprar las otras galerías, la galería del trabajo, la galería de las máquinas extranjeras. Dentro de un año ó dos habrá una Exposición en Hamburgo y otra, más importante, en Amsterdam. No son solamente los libros los que tienen sus destinos, sino los hierros y las fundiciones, y la armadura de nuestra Exposición de Paris podrá muy bien servir para una exhibición extranjera.

Aquí hay todo un mundo! Con los despojos de la Exposición se podría construir un pequeño pueblo. El peso total de los hierros y las fundiciones se eleva a cerca de 18 millones de kilogramos.

Unos 300 obreros trabajan en demoler los restos del enorme palacio. El 15 de Mayo de 1881 debe quedar todo concluido. Recuerdos de las suntuosidades y de las fiestas! Las escaleras de hierro forjado, que conducían al inmenso balcón de la cúpula, los revestimientos de porcelana de Parvillée con sus hermosos colores claros, sus follajes verdes, rosados, azul celeste, con loros de larga cola, colocados sobre los gallardetes multicolores—esas porcelanas pagadas en otros tiempos a 80 francos el metro,—y los escudos de las poblaciones, y los géniros con las alas desplegadas, sosteniendo en el centro del monumento el inmenso escudo de la R. F., y las colosales estatuas de las naciones, en pie todavía sobre sus zócalos, todo va a desaparecer.

El Trocadero levanta aun sus gigantescas torres. La Renombrada, de Antonio Mercié, extiende sus alas de oro en el espacio. Solead que hace pensar! Se diría que estábamos en el día siguiente al de un baile, que era el recuerdo de una partida de placer. Y la lluvia cae sobre las estatuas, de las cuales se han vuelto a llevar algunas a los talleres de sus autores. La de España parece que llora, la de la India está entristecida, yaciendo a sus pies el Dios que sostenía en una mano, la de Austria parece que hace una mueca, la de Portugal despliega al aire su ancho rollo de papel, en el que se lee el nombre de Camoens, la de Rusia tirita, la de China se envuelve en un largo manto de seda. Otra tiene la nariz rota. La hay que no tiene más que un brazo y no falta la que parece que la han amputado un pie. Parece aquello un hospital de inválidos.

UNA HISTORIA VERDADERA

Juan de la mosca era un pequeño Juan en edad de casarse. Su madre quería darle por esposa una Juana, hija de Gros-le-Long, que no era una Juanita, sino una muchacha gorda, alta y gallarda. Jugaba con un saco de un hectolitro como una niña con su muñeca.

Un día la madre de Juan le dijo: —Juan, hermoso mío, tú estas en edad de casarte; tienes buen sentido, discreción, tú eres trabajador. Nosotros tenemos algun dinero repartido por aquí y por allí. Eres hijo único. Cuando nos muramos te quedarán algunos pedazos de tierra. Quisieramos darte en matrimonio la hija de Gros-le-Long, a la que darán mil quinientos francos el día que se case, sin contar lo que heredarás de sus parientes y lo que la dejarán sus padres... Una gran muchacha, gentes honradas... ¿qué te parece? —Como V. quiera, madre mia.

—Catalina, la madre de Juana, vendrá a hacernos una visita. No tengas ya miedo. Catalina vendrá a vernos. Gentes del campo, como nosotros, les gusta ver la tierra bien trabajada: «oh, qué soberbias moreras!» te dirá en cuanto vea nuestra plantación. Tú la dirás: «Yo las he podado...» Oh! qué bonito

trigo!—Yo le he sembrado... ¡Qué hermosas judías!—Yo las he enramado. De este modo sabrá Catalina que da su hija a un buen trabajador.

—Tiene V. razon, madre. Catalina fué a casa de Juan de la Mosca. —Buenos dias, ¿cómo está V? —Bien y V. —Como V. ve. ¿Y Juan?—No va mal. —¡Oh, qué buenas moreras! —Yo las he podado, dijo Juan. —¡Qué bonito trigo! —Yo le he sembrado. —¡Qué soberbias judías! —Yo las he enramado.

Catalina se dijo para sí: yo tendré un yerno que conducirá la barca como es debido. ¡Qué hombre!

—¿Tiene V. por ahí un carretoncillo cómodo? —Yo le he hecho.

Este hombre sabe hacerlo todo, se dijo Catalina. Mi hija va a tener una perla por marido. ¡Qué tesoro!

—¡Qué hermosos cerdos! dijo Catalina al pasar por delante de la pocilga. —Yo los he hecho... dijo Juan.

Pongo en vuestro conocimiento, queridos lectores, que la boda se deshizo.

LO QUE VALE UNA NARIZ EN FRANCIA

Hace poco que en Burdeos tuvo lugar un curioso proceso contra un convidado a una boda, el cual en vez de pedir al cielo por la felicidad de los cónyuges, entretuvo el tiempo que duró la ceremonia en dar bocados a la nariz del sacristan.

El hecho ocurrió del modo siguiente: Una vez en la iglesia en que habia de celebrarse la boda los novios y los convidados, estos, que estaban un poco más alegres de lo que convenia al sitio en donde se hallaban, promovieron un fuerte escándalo. El sacristan trató de imponer silencio; pero uno de ellos, algo más alegre que los demás, se arrojó sobre él y de una dentellada le arrancó un pedazo de la nariz.

Confiado el paciente a los cuidados de los médicos, pudo hacersele la autoplastia, pegando el pedazo de nariz arrancado, que, por cierto, su acometedor habia estado mordiéndose mientras le tuvo en la boca. Hecha la primera cura, los médicos aseguran que el sacristan volverá a recuperar su nariz, quedándole solo como señal unas pequeñas cicatrices.

El abogado defensor del herido reclamó para su patrocinado una indemnización de 5.000 francos; pero el tribunal, que no apreció en tanto el mal causado, solo le concedió 3.000 francos por daños y perjuicios que serán pagados por el furioso acometedor, quien además ha sido condenado a diez meses de prision correccional.

EN EL ANDEN

Una vez más mi mano temblorosa las tuyas oprimió; y una vez más temblando nos digimos «adios, mi bien, adios.» La señal de partir se escuchó luego y el tren desapareció, dejando solo tras de sí flotante estela de vapor. Quise callado devorar la angustia; pero, inútil teson... el llanto que surcaba mis mejillas, mi pena delató!

H. T.

NO ESTAMOS CONFORMES

Un periódico de Madrid, La Integridad de la Patria, dice lo siguiente:

«Hablábase anoche de un proyecto concebido por algunos directores de periódicos para formar una liga de la prensa madrileña, con objeto de pedir autorización para hacer una sola lotería cuyos premios estarán combinados y garantidos por las empresas todas, y que se planteará en el caso de que por circunstancias especiales se creyera conveniente.»

Al efecto, parece que se va á provocar una reunion general de empresas periodísticas, á la que se cree no asistirán dos periódicos de los de mayor circulacion.

Ignoramos el fundamento que pueda tener esta noticia.

Hace bien el colega en afirmar desde hoy que dos de los periódicos de más circulacion no aceptarán el formar parte de dicha liga, porque desde luego no tenemos reparo en manifestar que los periódicos que tal autorización soliciten del gobierno faltan á los deberes más sagrados del periodismo, que son la defensa de los intereses morales. Y no tenemos necesidad de esforzarnos para demostrar que la lotería es un juego de azar, y como todo juego de azar, condenado por las leyes de la moral universal.

Si el ministerio de Hacienda obtiene por virtud de dicho juego un pingüe rendimiento para los presupuestos, no por esto deja de ser la tal lotería un foco de corrupcion y de inmoralidad que sostiene el vicio del juego, el más repugnante en toda sociedad medianamente civilizada, y cuyas ganancias para los presupuestos se arrancan de la vida activa y laboriosa de los negocios, contribuyendo á sostener la miseria como el más abyecto pauperismo.

Y es este vicio, es el juego de la lotería lo que pretenden algunos periódicos de Madrid fomentar y explotar para dar vida á sus publicaciones?

Era lo último que nos quedaba por ver, el que algunos periódicos madrileños, cuya principal mision, como tales publicaciones, es la de combatir todo acto que ofenda á la moral, fomenten el torpe vicio del juego por la misera ambicion de lucrarse en los beneficios que les pueda reportar, olvidando, en desdoro del respetable sacerdocio del periodismo, los deberes que esta les impone; deberes que no están autorizados para faltar á ellos sin lastimar la honra de una respetable colectividad, que protestará siempre contra dicha liga, si es que llega á formarse (que lo dudamos), como contra toda autorización del gobierno, haciendo resaltar la conducta de dichos colegas y publicando los nombres de los escritores que abandonan su sagrado ministerio para dedicarse á jugar hasta con ventaja; pues no otra cosa es la lotería sino un juego de ventaja en favor del gobierno, dado el 33 por 100 que lleva este á los jugadores.

DIPUTACION PROVINCIAL

Ayer á las doce de la mañana el señor gobernador civil constituyó interinamente la diputacion, designándose para presidente al diputado de más edad, D. Evaristo del Campo, y secretarios á los Sres. García Obregon y García Rozas, como más jóvenes.

Acto seguido se dió lectura de las actas presentadas, resultando que, de los quince diputados electos, solo faltaba presentar su acta el del distrito de Rionansa D. Antonio de la Dehesa.

Después de una ligera discusion acerca de los diputados que debían ser elegidos para componer la comision de actas, se procedió á la eleccion de los tres individuos de que esta debe componerse, con cuyo motivo se suspendió la sesion por breves minutos para que los diputados pudieran extender las papeletas de sus respectivos candidatos.

Abierta la sesion se dió comienzo á votar por papeletas, resultando haber tomado parte en la votacion veintiseis diputados y elegidos por mayoría de votos:

- D. Manuel Polanco y Crespo.
» Francisco Banda.
» Fernando Muñoz Zurbito.

Después de proclamados estos individuos de la citada comision de actas, pidió la palabra el Sr. Piñal (D. Gregorio) para depositar sobre la mesa varios documentos relativos, segun oímos, al acta de Soba con el fin de que la comision los tenga en cuenta, y el Sr. Cárcova para depositar otros referentes á la eleccion de Medio Cudeyo.

Acto seguido, el señor presidente preguntó á los señores de la comision de actas qué tiempo tardarían en entregar alguna al despacho de la diputacion, y el Sr. Polanco respondió que para el día de hoy podía la corporacion ocuparse de dicho asunto, con cuyo mo-

tivo se levantó la sesion, quedando citados los señores diputados para celebrar sesion en el día de hoy á las doce de su mañana.

Un numeroso público concurrió á esta sesion, en la creencia, sin duda, de que no dejarán de tener interés las que celebre la corporacion hasta que llegue á constituirse definitivamente.

ERRE QUE ERRE

A los diferentes sueltos que hemos escrito denunciando una ruinosa repisa de un balcon de la plazuela de las Escuelas, El Eco de la Montaña—¿el había de ser!—nos sale al quite el domingo, y nos dice lo siguiente:

«No es cierto, como aseguran los redactores de La Voz, que se haya desatendido por la alcaldía el mal estado en que se encuentra la repisa de un balcon de la plaza de las Escuelas, cuyo mal estado se exagera para hacer resaltar lo que se critica.»

La alcaldía, segun hemos averiguado, inmediatamente que recibió el parte dispuso lo conveniente para su reparacion; mas por estar ausente el dueño de la casa y no tener administrador, hubo necesidad de dirigirse al alcalde del pueblo donde está aveciudado dicho propietario, con objeto de hacerle saber la providencia dictada.»

Por más que haya quienes, ahora como otras veces, pretendan hacer comulgar al público con raudas de molino, es cierto, y en ello nos ratificamos, cuanto hemos dicho repetidamente acerca de la repisa consabida, y no creemos que la alcaldía se acordó de semejante asunto hasta tanto que nosotros le mencionamos, sin que ni al público ni á LA VOZ les importen nada ausencias de propietarios ni administradores, cuando se trata de abandonos que pueden ser causa de accidentes desgraciados.

Añade El Eco: «Como ven nuestros lectores, no merece la pena que La Voz haya venido ocupándose varios días para censurar una cosa sin enterarse, que es lo que tiene por costumbre en su afán de evidenciar todo lo que del ayuntamiento procede ó á la alcaldía concierne.» Como van nuestros lectores, El Eco cree que no merece hablar de este asunto, por más que de abandonos le pudieran ocurrir desgracias personales. Sin duda para el colega lo importante, lo levantado, lo sublime es manejar el bombo y los platillos en honor de la alcaldía y del ayuntamiento.

Hé aquí ahora el saetazo—¡pillín!—que El Eco nos adjudica como remate de su respuesta: «Llama la atención de muchas personas que el nuevo diario de la mañana nada nos diga de lo que ocurre en la diputacion, y solo se ocupe del ayuntamiento.»

Nosotros comprendemos la causa, pero la respetamos. Si no fueran ya proverbiales las excursiones de El Eco de la Montaña á ciertos famosos cerros de la provincia de Jaen, las líneas que anteceden bastarían para demostrar que los frecuenta.

Hablamos del ayuntamiento y le criticamos cuanto se nos antoja—nunca tanto como merece—porque al hacerlo ejercitamos un derecho perfecto y cumplimos un sagrado deber. Si El Eco conoce actos censurables de la diputacion, denúcielos en buen hora, y no crea que nos ha de hallar nunca defensores incondicionales de torpezas, abandonos y demás faltas que incurrir puedan los malos administradores públicos. Pero ¿qué hablar de esto ahora? ¿Qué tiene que ver la diputacion con lo que venimos tratando?

Por lo demás, conste que hace más de quince días hemos denunciado la repisa consabida—tiempo mas que suficiente para notificar al dueño, aunque se halle en Pekin—y que, sin embargo, aquella muéstrase al público tan ruinosa y desvencijada como antes, amenazando caer sobre la cabeza de cualquier inocente que pagará ajenos descuidos, y siendo padron de vergüenza para el ornato de esta desventurada ciudad.

NOTICIAS

El vapor-correo Antonio Lopez ha traído de la Isla de Cuba 351 enfermos cifra, que ha alarmado en Madrid, segun los telegramas que se han cruzado entre el ministro de la Gobernacion y el gobernador de la Coruña.

Este último manifiesta que tan considerable número de enfermos consiste en que iendo el primer vapor que viene después de la época cuarentenaria, conduce á muchos pasajeros de esta costa que habrán estado esperando su salida, como sucede en igual época todos los años, pero que ninguno de los enfermos presenta carácter sospechoso, pues todos padecen dolencias perfectamente conocidas y caracterizadas, sin que la tripulacion ni los pasajeros que embarcaron sanos, hayan tenido novedad alguna.

A í es en efecto como hemos tenido ocasion de comprobar nosotros al fondear el Antonio Lopez en esta bahía.

Preguntó El Globo cuál era la causa de la traslacion del señor Lequerica.

Trasladamos nosotros la pregunta á nuestros apreciables colegas El Eco de la Montaña y El Montañés.

El primero de estos periódicos eludió la respuesta encomendándosela al segundo.

Y el segundo dice que no lo es posible darla porque lo desconoce.

Pues, señor, está visto; nos quedamos sin saber las causas á que ha obedecido la mencionada traslacion.

¿No habrá por ahí alguna alma caritativa que nos saque de dudas?

Hemos tenido ocasion de visitar la fábrica de cerveza La Montañesa recientemente construida en el paseo de la Concepcion. Es un edificio, que, expresamente levantado con dicho objeto, reúne cuantas condiciones son necesarias para la fabricacion á que se destina.

El dueño de la fábrica ha montado su industria con todos los elementos que están á la altura de los modernos, adelantos, por cuya razon no es difícil prever que verá aumentado en breve el merecido crédito de que gozan sus productos.

Los marineros pescadores de los puertos de la costa cantábrica comprendidos desde Fuenterrabía á Laredo, ambos inclusive, han dirigido una exposicion al señor ministro de Marina protestando contra la pesca que hace en todo el litoral con una red rastrea un vapor de San Sebastian que se propone utilizar los mismos medios para la pesca del besugo, cuya temporada está próxima.

Son dignas de atencion las razones en que fundan sus quejas los firmantes del expresado documento.

Como ayer habrán tenido ocasion de observar cuantas personas habitan en el litoral Cantábrico, el temporal que nos ha ía anunciado para hoy la Agencia Fabra se ha anticipado más de 24 horas, porque más espacio de tiempo ha mediado cuando escribimos estas líneas, desde que está soplando con gran fuerza el N. O. acompañado de fuertes chubascos.

La mar está bastante picada y de suponer es que, de continuar aquel viento, el oleaje aumente de una manera notab e.

Háblase de una compañía dramática que ha de actuar en nuestro coliseo durante el próximo mes de Diciembre; pero, como en muy corto tiempo se ha hablado de otras tres compañías que luego no han venido, acogemos el rumor con mucha desconfianza.

Ayer tarde se reunió la junta administrativa para fallar tres casos de defraudacion del impuesto de consumos, segun nuestras noticias, los tres son de alguna importancia.

Esto parece demostrar que al lobo blanco de marras se le va poniendo negro el campo de sus aventuras.

Pero, así y todo, dudamos mucho de que se le cace, porque el animalito, cuando el caso lo requiere, tiene la virtud de adormecer á los cazadores.

En fin, allá veremos.

Se halla vacante el estanco del pueblo de Término, ayuntamiento de Entrambasaguas. Los aspirantes deben presentar sus solicitudes en esta administracion económica antes del 15 del corriente.

Dice un periódico francés que la multa del vapor Congo en Vigo ha sido reducida á 900 francos por decision del ministro de Hacienda. El encargado de Negocios de Francia, el señor vizconde de Brisson, continúa sus diligencias para el asunto del trasatlántico el Clapeyron, en Santander, cuya multa de 400 000 francos será probablemente reducida solamente á algunos miles de francos.

Dice un periódico: «Reseniando una sesion celebrada en el ayuntamiento de la capital del Principado, termina La Publicidad, periódico de aquella localidad, con las siguientes líneas: «El resultado de la sesion no puede haber sido más deplorable: en ella se demostró que hay en el ayuntamiento una mayoría que atropella con todo para lograrlo todo, y que existe la necesidad, si quiere evitarse tristes consecuencias para Barcelona, de una liga de personas de todos los partidos, para librar á este país de administracion tan ruinosa, ó cuando menos de aminorar sus efectos.» Estos últimos párrafos podrían repetirse apropiósito de casi todos los ayuntamientos de España.»

Paede que tenga razon el colega.

Refiriéndose á las dificultades que produce la actual liquidacion en la Bolsa dice El Globo:

«Con uno de los insolventes ocurrió ayer esta escena. El Sr. Pessa, que es el aludido, se personó en el Bolsin en el momento de hallar-

se reunidos los acreedores por quiebras. Invitado á pasar á una habitacion, accedió á esperar, pero aprovechando un descuido trató de salir. Quisieron detenerle, y se resistió y defendió, haciendo molinete con el baston que llevaba; y así bajó la escalera, y en ella inflirió á uno de los porteros una herida en la cabeza, por lo que fué preso el Sr. Pessa.»

Dicen de Tarragona que en el pueblo de Vallmore se ha incendiado un almacén de pipas de aguardiente refinado. El hijo del dueño de la casa murió completamente carbonizado, y á un dependiente hubo que administrarle los últimos Sacramentos.

Tambien salieron heridas seis personas.

Dice el Gibraltar Guardian que el miércoles chocó la barca francesa Saint Joseph con el vapor inglés Lykus, á siete millas al Este del cabo de Gata. El primero de ambos barcos se fué á pique, salvándose la tripulacion á bordo del Lykus.

El domingo debió salir de Vigo la escuadra volante inglesa para emprender el viaje de vuelta al mundo en 18 meses.

Dice un periódico de Madrid, fecha del martes:

«Una cuestion debió ocurrir ayer en Avila entre un título de Castilla, que es á la vez senador del reino, y otra persona, cuestion que dió motivo á que las autoridades de aquel punto telegrafiasen á las de Madrid pidiendo la detencion del primero.»

A causa de haber llegado tarde el aviso, y teniendo en cuenta la inmunidad de la persona á que se referia, no pudo verificarse su detencion.»

CARTA DE PARIS

1.º de Noviembre de 1880.

Sr. Director de La Voz.

Muy señor mio: Ecasas son las noticias no políticas que puedo comunicar á V. hoy.

La prefectura del Sena ha cedido la plaza de Malherbes para la colocacion de una estatua que se trata de erigir al popular novelista Alejandro Dumas, padre.

Anoche se celebró una reunion de obreros, en la que acordaron abrir una suscripcion en todos los talleres con objeto de socorrer á los obreros que han quedado sin trabajo y perdido sus enseres en el incendio del Pasaje Vancaason.

Segun noticias recibidas esta mañana de Lyon, se han declarado en huelga los obreros de la manufactura de tabacos de aquella villa.

El presidente del consejo municipal de esta capital ha enviado á la esposa del Lordenaise, de Londres, un bouquet de tres metros de circunferencia, en cuyo centro se ven las armas de Francia.

Ayer tuvo lugar en Dijon la inauguracion de la estatua de la República. Esta ceremonia ha revestido un gran carácter patriótico por ser el aniversario de la batalla de 1870. Se han pronunciado entusiastas discursos por las autoridades y diputado del departamento.

El aniversario de la batalla de Bourget se ha celebrado con gran pompa y entusiasmo. En la iglesia de dicha poblacion celebrase una misa á la que asistieron los manifestantes. Acto continuo se dirigieron á la plaza, donde pronunciáronse discursos y se depositaron coronas. La manifestacion se disolvió con mucho orden al grito de «Viva la Francia».

Ayer se celebraron, solamente en el quinto distrito de esta capital, treinta matrimonios.

El tiempo continúa en calma aunque el frio se deja sentir con intensidad. Las aguas del Sena continúan sin descender, lo cual es presagio de algun grave trastorno si las lluvias vuelven.—C.

SECCION CRIMINAL

Cataluña.—En Mora la Nueva se ha verificado un crimen en el segundo día de feria. Se hallaban en una posada de este pueblo tres vecinos de Tivisa y uno de Miravet, entre los que hubo un altercado por antiguos resentimientos, segun se decia. La cuestion fué tomando calor por momentos, y parece que hubieron de desafiarse el de Miravet con uno de los de Tivisa, mientras el posadero salia á dar aviso á la guardia civil, que encontró á los pocos pasos. Al subir la escalera oyese un tiro, y al entrar la guardia civil en la habitacion encontró ya cadáver al vecino de Miravet. El agresor y cuantos presenciaron el hecho fueron detenidos y puestos á disposicion del juzgado municipal. El muerto deja en la orfandad á tres ó cuatro hijos.

Madrid 2.—Las personas detenidas por el inspector del distrito del hospicio, señor Fernandez, como complicadas en la estafa de 30.000 reales que se quiso cometer en la calle del Comillo, número 7, cuarto segundo izquierda, son don Enrique García Peñuelas, que ejerce la profesion del abogado; Francisco Mosquera Romote, músico del regimiento

Infantería de Baleares; Santiago Villena, sargento segundo graduado de primero, empleado en las Provisiones militares; Antonio Nuñez, guardia del cuerpo de seguridad, número 364; Niñor Goy García, Enique Redondo y Emilio Figueras.

A las nueve de la noche de ayer riñeron dos sujetos en la plaza de la Paja, por cuestión de amores. Uno de ellos disparó a su convecino un tiro de pistola que lo dejó herido; el otro a su vez le infirió un navajazo a su convecino, dejándole bastante mal parado. Los dos heridos fueron llevados a la casa de socorro del distrito.

Bilbao.—En una casa del barrio de la República, penetraron la noche del viernes cuatro o cinco hombres con la cara tiznada y al parecer con intención de robar. Los moradores de la casa no saben dar cuenta de si robaron o no; el juzgado municipal de Santurce entiende en el asunto.

ALCANCE TELEGRÁFICO

Port-Said 31.—Ayer salió de este puerto el vapor Reina Mercedes, de la línea de Filipinas, de los señores Olano, Larrinaga y compañía.

Singapore 31.—Hoy ha llegado a este puerto el vapor Leor, de los señores Olano y Larrinaga.

Ciudad del Cabo de Buena Esperanza (sin fecha).—La situación es muy crítica. Todos los basutos y varias otras tribus se han levantado en armas.

La insurrección toma proporciones considerables. Se piden con urgencia fuerzas a la metrópoli.

Nueva-York 2.—Las negociaciones de paz entre Chile y el Perú fracasaron a consecuencia de la negativa de esta última república de ceder a Tarapaca.

Los chilenos preparan activamente una expedición contra Lima.

Paris 2.—Han dimitido otros funcionarios del orden judicial, fundándose en que no existe ley alguna que permita al gobierno arrojar a los religiosos de su domicilio.

Se están firmando peticiones en algunos departamentos, pidiendo la separación absoluta de la iglesia del Estado.

Los discursos pronunciados por Clemenceau en las provincias son una viva censura de la política del ministerio francés, sosteniendo que este se ocupa más de las personalidades que de los principios, y que el país reclama verdaderas reformas.

Limerick (Irlanda) 2.—El diputado irlandés Parrell ha llegado a esta ciudad, siendo recibido por más de 50 000 personas de la población y de sus inmediaciones, ante cuyo aullido ha pronunciado un fogoso discurso, sosteniendo que hay varios medios para que sea el sistema de la grande propiedad de Irlanda, que considera incompatible con la prosperidad del país.

No ha ocurrido ningún desorden.

San Petersburgo 2.—Un cuerpo de ejército de 10.000 rusos se ha concentrado sobre la frontera de China, ante el temor de que estalle una guerra entre Rusia y el Celeste Imperio.

MERCADOS EXTRANJEROS

Paris 2 Noviembre 1880. Nada de particular esta semana, como no sea una baja sensible y continua en los hierros y una alza en los carbones. La concurrencia es la causa de la primera, y la entrada del invierno implica la segunda.

Hierros fundidos. El precio de los hierros de consumo ha caído a 17,50 y a 17 francos. En Bélgica continúa flojo el mercado. Los hierros se cotizan a 120 francos. Los fundidos entre 80 y 60 francos.

Azúcares. Se estima que la recolección de 364 millones. El azúcar blanca se vende a 60 a 61 francos. El azúcar morena a 53,25. La refinada de 111 a 113. Los fabricantes venden mucho y no será de extrañar que vendan poco.

Vinos. Los negocios son importantes en el Bordelais sobre los vinos de 1880. Se han comprado vinos del alto Medoc a 1.200 y a 1.300 francos. Otros escogidos superiores han llegado a 2.300 francos.

Estos precios están motivados en la seguridad de la última cosecha, pero para estar realmente justificados es preciso que la calidad sea buena.

Los precios de todos los vinos viejos están firmes cada día.

Espirituosos. Nuestros cursos de 3/6 siguen siempre sin cambio, y las mercancías se mantienen como sigue:

3/6 Languedoc disponible, fr. 112 a 113. 3/6 Norte, 69 a 73. 3/6 Alemanes, 89 a 90, según calidad. Café. En Burdeos parece prevalecer el alza. Se han comprado 1.500 sacos de café Guayaquil, de 81 a 82 francos; 1.200 sacos de 80 a

87,50; 250 id; Guatemala, de 78 a 80; 560 idem de Rio, de 90 a 95 los 50 kilogramos. En el Havre los precios de los cacao son los siguientes:

Martinica, 85 a 90 frs. B. hía, 70 a 75 frs. Guayaquil, 80 frs. Para, 97,50 a 110 frs.

Trigos. Han estado encimados los negocios esta semana. En Marsella se han vendido cerea de 30.850 quintales a los precios que siguen: duro Bona, 25,50 frs.; duro Argel, 25 francos; Irka Danubio, 25,50 frs.; tierno Danubio, 24 75 frs. En el Havre se venden los trigos candeales de América a 28 fr.; los 100 kilogramos; los de California, de 27 a 27 50 francos.

Granos simientes. La mercancía es rara. En Marsella se ha negociado la avena Danubio, a 18 frs. los 109 kilogramos; maíz Danubio, 16 75 los 100 id.; avena Argel, 19,12 1/2 los 100 id.

En el Havre se vende la avena negra a 17 y 18 frs.

COSQUILLAS

Aun los ocho concejales siguen llenos de virtud, sobrellevando solitos todo el peso del comun. Yo no sé cómo resisten tanto trabajo; ¡Jesús! ¡Ay, qué será de nosotros si les falta la salud!

Un caballero, al subir a uno de los tranvías en Madrid, recomendó a su esposa que tuviera cuidado no la robaran las pulseras.

Y mientras estaba haciendo esta recomendación a su cara mitad, le estaban sacando a él el reloj del bolsillo.

Con los rateros no hay precauciones que valgan.

Los que llevan la mano en el reloj para que no se lo roben, son unos infelices.

Porque se pueden quedar sin reloj... y sin mano!

La Fè, al dar cuenta del fallecimiento de un sacerdote, dice:

«Era un hombre de gran energía, de carácter y de una robustez extraordinaria.» ¡Robustez extraordinaria, eh?

¡Qué lástima que mueran hombres de tanto mérito!

Después que del asunto se habló tanto, beatificar se quiere al gran Colon. Como sabio, le admiro; como santo, ¡veré a ver si le tengo devoción!

Complaciéndose El Montañés de que El Eco de la Montaña dé cuenta del estado en que se encuentra el asunto del nuevo cementerio, dice:

«Y nos complace tanto más, cuanto que el periódico de la calle del Arcillero tiene motivos poderosos para estar enterrado.»

Aunque no le deseo tan gran desgracia es un error de imprenta que me hace gracia.

¡Cielos! Un doctor norte-americano anuncia que vamos a morir todos los europeos en menos de siete años.

Vaya, pues entonces, ¿a qué nos hemos de molestar?

Los que tengan mucho dinero, que lo repartan y a divertirse todos. ¡Para lo que hemos de vivir.....!

A un alcalde de barrio de Valladolid le han robado trescientos reales.

Es un consuelo en verdad, que anima los corazones, ver que también los ladrones roban a la autoridad.

Leo que en Holanda se ha hecho una traducción en financo del poema de Nueñez de Arce, Fray Martín.

¡En flamencol Como quien dice, ¡en peteneras!

Un colega ha oído que para Diciembre vendrá una compañía.

Omitió por distracción decir de qué batallón!

Solución a la charada del número de ayer: A-SIR.

OTRA.

La primera tú lo eres, la segunda el malhechor, y todo, natie que tenga de sí propio estimación.

TELEGRAFÍA PARTICULAR DE «LA VOZ»

Madrid 3 (5 t.)

Se han celebrado las carreras de caballos con tiempo desapacible y con poca animación.

Se ha aplazado el Consejo de ministros que debía celebrarse hoy.

Garfield ha sido elegido presidente de la república de los Estados Unidos.

En Lyon y Macon han sido expulsados los frailes. Mañana lo serán de Paris.

Cambio sobre Londres..... 48-35. Cambio sobre Paris..... 5-06. Carpetas provisionales de Cuba. 92-75.

Fabra.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del día 3.

Table with financial data: Renta perpétua interior del 3 por 100..... 21-10. Renta perpétua exterior del 3 por 100. Pequeños..... 00-00. Deuda amortizable con interés de 2 por 100 interior... 40-85. Bonos del Tesoro de 2.000 reales, primera emisión.. 99-00. Obligaciones del Banco y Tesoro, serie interior..... 100-00. Obligaciones del Tesoro sobre productos de Aduanas..... 99-80. Obligaciones generales de ferro-carriles de a 2.000 reales..... 41-80.

JUNTA SINDICAL

COLEGIO DE CORREDORES DE ESTA PLAZA.

Cotizacion oficial del día de la fecha.

Londres, al 28 Diciembre, 48 20. Gijon, 8 div., 5/8 daño. Santander 3 Noviembre 1880.—El Adjunto de turno, Vicente R. Martinez.

SECCION MARITIMA

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Avayron, 257 ts., c. Loirat, de Burdeos, con 10 bultos licores y otros efectos a don M. Lecuna; 15 id. id. id. a D. J. Descosnes, 27 id. quincalla y otros efectos a D. C. Hoppe y compañía; 13 id. id. id. a D. J. Favre y compañía; 12 id. id. id. a D. F. Sanchez; 9 id. id. id. a la Sra. Viuda de Wünsch; 10 id. id. id. a los Sres Ubierna y Fernandez; 2 id. tejidos a D. L. Pacheco; 101 id ferreteria a D. F. Sainz; 13.752 tablas a D. A. Galland, y otros efectos para varios.

Id. correo A. Lopez, 1.281 ts., c. Penzal, de la Habana, con 500 cajas azúcar a D. J. A. Bustamante; 500 id. id. a los Sres. Bustamante y Gallo; 19 bultos cera a la orden; 11 idem frutas y dulces a D. V. Gonzalez; 16 idem tabacos a D. A. Lamera; 8 id. id. a don J. M. Incera; 5 id. id. id. a los Sres. Hornilla y Lecuna, y otros efectos para varios. Patache Capitana, 42 ts., c. Santamarina, de Zumaya con 1.000 sacos cemento a la orden.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Anselmo, 457 ts., c. Navaliaga, para Barcelona y escalas con 468 sacos harina, 228 id. cacao, 150 id. maíz; bacalao, azúcar, garbanzos y otros efectos.

Vapor Sofia, 127 ts., c. Echevarría, para Bilbao con 67 cajas jabon y otros efectos.

Vapor Luchana, 198 ts., c. Magaregui, para Sevilla y escalas con 588 sacos harina y otros efectos.

Vapor Santoña, 36 ts., c. Orbea, para Castro y San oña con 99 sacos harina, 50 id. salvado y otros efectos.

Patache Rosarito, 35 ts., c. Garcia, para Lurca y Navia con varios efectos.

Patache Ramoncito, 28 ts., c. Bengoschea, para Aviles con varios efectos.

Bergantin Phoniz, 270 ts., c. Rotomp, para Leith con 200 000 kilogramos mineral de hierro.

Buscad el origen.—Las enfermedades locales simplemente con tratamientos locales. Por ejemplo, ninguna aplicación a la parte afectada puede curar radicalmente las almorranas. Es necesario por lo tanto cambiar las costumbres del cuerpo, que son la causa primaria de la dolencia. En tal virtud el medicamento que debe usarse es las Pildoras Azucaradas de Bristol, el alterativo vegetal más fino que se conoce. La constipacion es invariablemente la causa inmediata de ese angustioso desarreglo. La accion de las Pildoras cambia desde luego el estado del vientre. La indigestion y la accion morbosa del higado producen la constipacion. Pero esos dos desarreglos se remedian prontamente con este poderoso y agradable agente vegetal y los órganos se entonan, se arreglan y recuperan la más perfecta salud. Los síntomas y el origen de la enfermedad desaparecen a la vez y se acaban para siempre. La Zarcaparrilla de Bristol debe usarse al mismo tiempo que las Pildoras para apresurar más la cura. De venta en las principales farmacias y droguerías. Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, Sres. D. Vicente Ferrer y Compañía, en Barcelona.

Afinador de pianos y armónica. San José, 3 duplicado, piso 3.

Alcaldía de Santander

Hallándose vacantes varias plazas de mozos de transportes de esta ciudad, se anuncia al público para que las personas que deseen obtener alguna de ellas, presenten sus solicitudes en esta alcaldía en el término de 12 días; advirtiéndole que para ser admitidos, se necesita estar en la edad de 18 a 40 años, llevar dos años de residencia en esta población, gozar de buena representación moral, y no adolecer de padecimientos físicos, según así lo dispone el oportuno reglamento.

Almoneda

Se venden los muebles de una casa. Concordia, número 12, 3. 8-1

Mercería y Pasamanería

Surtidos para sastres y modistas. Verdaderos artículos franceses. Calle de San Francisco, número 27. 8-1

Habilitado de clases pasivas

Y AGENTE DE NEGOCIOS

D. Modesto Martín—San Francisco, 27, 1.º Se encarga del cobro de haberes de clases pasivas, así como de la formación y despacho de los expedientes de viudedades, orfandades, pensiones de cruces, etc. Representa ayuntamientos y se encarga de cuantos asuntos se le confien en las oficinas de esta provincia y las centrales de Madrid. Compra cupones, empréstito, etc., y con especialidad se encarga también de todas las liquidaciones que procedan de Propios, Beneficencia e Instrucción Pública. San Francisco, 27, principal.

Nueva litografía

de P. Requvilla.

Se hacen toda clase de trabajos con prontitud esmero y economía. 1—CALLE DE LAS ESCUELAS—1

Se necesita un sastre para

fuera de Santander, que sepa bien el oficio y con buenas condiciones. En esta imprenta darán razon. 4-3

A los cosecheros

En la tonelería de los señores Minchero é hijo, calle de Juan Herrera, número 2, se venden pipas y bocoyes usados, medias pipas, cuarterolas y barriles de todos tamaños para embarques, a precios arreglados. 4-2

El depósito interino de la

Cruz Blanca, se halla en la calle del Arrabal, número 28.

Camarera

Se necesita una que sepa bien su obligación para el servicio de una fonda. En esta imprenta informarán.

Venta

De más de mil botellas vacías. En esta imprenta informarán.

Anuncio.

Se alquila una casita con su huerta en la calle de Cisneros, núm 19. Darán razon Santa Clara, 3, 2.º 8-5

¡Atencion!

Por tener que ausentarse su dueño se cede un establecimiento cerca de la estacion, (cuesta del Hospital, número 15). Informarán en el mismo. 3-3

EL APODERADO

DE LAS CLASES PASIVAS, ACTIVAS DE GUERRA, DE REEMPLAZO Y ESTADO MAYOR DE LA PROVINCIA, DON MIGUEL RUÑO DE LOS GALLARDOS, ESTÁ LEGALMENTE AUTORIZADO PARA EJERCER LA INDUSTRIA DE AGENTE GENERAL DE NEGOCIOS

Se encarga del cobro de haberes de dichas clases y confecciona expedientes en reclamación de Retiros, Viudedades, Orfandades, Cruces, Cesantías, Jubilaciones y Pensiones del Tesoro, así como de cuanto se encomiende para estas oficinas, Madrid ó cualquiera otro punto de España, en donde la CENTRAL IBERICA cuenta con activos y acreditados corresponsales.

DESPACHO, de 9 a 1 y de 3 a 7.

Calle de la Blanca, números 1 y 3, esquina a la Plaza Vieja. SANTANDER

Advertisement for Doña Juliana Bezanilla y Bezanilla, announcing her death. Includes a cross symbol and text: 'DONA JULIANA BEZANILLA Y BEZANILLA ha fallecido. Sus desconsolados padres, abuela, hermanos, tíos, primos y demás parientes suplican a sus numerosos amigos se sirvan acompañar al cadáver al cementerio de esta ciudad, cuya conducción tendrá lugar hoy jueves 4, a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, calle del Cabo, núm. 8, 1.º derecha.'

Imprenta de LA VOZ MONTAÑESA, a cargo de M. Ortiz de Guinea, San Francisco, 79

# PASTA PECTORAL

REMEDIO SEGURO CONTRA TODA CLASE DE TOS POR FUERTE E INCOMODA QUE SEA...  
LA TOS continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, a veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta pasta y desaparece luego con el auxilio de un buen purgativo.

LA TOS seca, convulsiva, en recordada muchas veces por sofocacion como sucede a los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta pasta pectoral.

LA TOS ferina ó de coqueluche que ataca con tanta pertinacia á los niños, causandoles vómitos, desgan, y hasta espantos sanguíneos, se cura con esta pasta, mayormente si se acompaña algun cocimiento pectoral y anafélico.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante tos, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les volaba una manera insuflible.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple tos, ocasionada por un resfriado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA O SOFOCACION DE TODA CLASE por los cigarrillos balsámicos y los papeles azoados. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Emando un solo cigarrillo aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio, la expectoracion se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

Los ataques de asma por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitacion, de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se prolonga en el más apacible sueño.

Depósito central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y de América, así como en Francia, Italia y Portugal.

ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO  
**Elixir de Pepsina Boudault**

Este elixir se emplea con el mayor éxito hace ya más de 25 años en las DISPEPSIAS, GASTRITIS, GASTRALGIAS, DIGESTIONES LENTAS Y PENOSAS, FALTA DE APETITO, PITUITAS, JAQUECAS y otros desórdenes de la digestion. La Pepsina Boudault, aprobada por la Academia de Medicina de París, se usa igualmente bajo la forma de POLVOS, PILDORAS, PASTILLAS Y VINO.

Paris, 7, Avenue Victoria, y en las principales Farmacias.

VAPORES-CORROS DE A. LOPEZ Y COMPANIA.

PARA PUERTO-RICO Y HABANA

Salen de Santander el 20 de cada mes y de Coruña (escala) el 21 de id.

Admiten carga y pasajeros.

Tienen combinacion directa para San Thomas, y tambien para Mayagüez Ponce, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas, para donde se expenden tickets directos con trasbordo en Puerto-Rico á otro vapor de la Empresa, ó con trasbordo en la Habana, segun se desee.

Estos mismos vapores hacen otras dos salidas desde Cádiz en los dias 10 y 30 de cada mes.

NOTA. Rebaja en los pasajes de niños, en los de familias y en el precio de las literas retenidas por los pasajeros para su mayor comodidad además de las que ocupan. Instalaciones de lujo y con mueblaje especial, á precios convencionales.

Más informes en Santander, sus consignatarios Sres. Angel B. Perez y Compañía.

AMENOFIS Y MICERINA

ANÉCOTA EGIPCIA.

(Continuacion.)

servaba semejante con la absurda idea que la habia producido. Por ningun pretexto los adoradores del bry se trataban con los hombres dedicados al culto de los escarabajos, y mucho menos se enlazaban las familias. Por desgracia del joven Amenofis y de la bella Micerina profesaban sus padres diferente culto; hé aquí los obstáculos insuperables para su union, circunstancias que harán reír al lector, y sin embargo á los que del hombre de razon no serán más ridículos que otros á quien nuestros modernos han sacrificado con frecuencia la felicidad de sus hijos. En efecto, si examinamos sin preocupaciones á los hombres de todos tiempos y países, veremos que solo se diferencian casi siempre por el género de su locura.

En el antiguo Egipto, cuando las mujeres no estaban todavía en edad de ser atormentadas por sus esposos, lo eran por sus padres, que con anticipacion las obligaban á hacer el cruel aprendizaje de los males á que las destinaban. La costumbre atroz de sujetar á las niñas desde su tierna infancia á la operacion dolorosa que casi les quitaba el uso de los pies, hacia más difíciles para las mujeres los medios de engañar á los que las guardaban.

Así Amenofis y Micerina se amaban y se veían bajo el velo del más profundo misterio. Micerina, destituida en fin de toda esperanza de unirse á su amante, quiso á lo menos no ser de otro alguno, y se consagró solemnemente á los cuidados interiores de un templo; empleo respetado, que en cierto modo hacia su persona sagrada, y más independiente del poder mismo de sus padres. Este sacrificio le preservaba en efecto de ser entregada á pesar suyo á otro; mas tambien levantaba una barrera eterna entre ella y el objeto de su amor. Amenofis, desgraciado y sin esperanza para lo venidero, ignoraba todavía el tormento á que lo habia reducido la fidelidad de su amada. Acercábase el momento de las fiestas voluptuosas de Isis, en que la sutileza de los sacerdotes egipcios abandonaba las pasiones de ambos sexos á cuantos excesos podian llegar. Amenofis, demasiado tierno para deber á unos instantes de embriaguez la dicha que solo apreciaba obteniéndola del amor, esperaba solamente que aquellos dias de libertad le volvieran á acercar á Micerina. Entonces todos los frenos se quebrantaban, todas las autoridades se desconocian; la política sacerdotal rondaba de este modo al pueblo, para que reflexionase menos sobre el origen del poder usurpado que ejercia. Una sola clase no disfrutaba de esta libertad ilimitada; la de las

mujeres dedicadas al cuidado de los animales sagrados. Así, dirigiéndose en un momento mismo el pensamiento de ambos amantes á las fiestas, el uno las miró con esperanza, y la otra con temor. Los dos infelices conocian toda la extension de su infortunio; y Buris, gran sacerdote de Isis, vino á agravarlo hasta lo sumo.

Estaba establecido como un punto de su culto que aquellas jóvenes dedicadas á mantener los animales sagrados solo estuvieran sujetas á la divinidad á que se consagraban: era claramente decir que no dependian sino de los sacerdotes, quienes abusando de su poder sobre aquellas vírgenes inocentes, cubrian con el secreto de misterios religiosos sus crímenes y sus deleites.

En las fiestas del Gran-Rio, Micerina, hermosa como el astro de la mañana, habia ya atraído las miradas del impetuoso Buris; pero no sabiendo los dolores de esta joven egipcia ni sus proyectos, estaba lejos de prometerse que los votos que él creia infructuosos debieran pronto cumplirse, y que ella llegara por sí misma á someterse á su peligroso poder.

Cuando vió aquella joven beldad adelantarse bañada en lágrimas para consagrarse á los altares, ardió Buris en esperanza, en deseo, y pasó rápidamente por las pruebas ordinarias,

cuya sola narracion haria estremecer; pensando únicamente en la dicha de poseer tan precioso tesoro, y recibió al momento á Micerina en el número de las mujeres dedicadas á aquellas ocupaciones santas. ¿Qué sería de Amenofis al saber su desgracia? Hallóse próximo á perder la razon: su tormento era tanto más asombroso, cuanto por solo debía pasar dos dias antes de aquellas fiestas tan deseadas, en que todas las barreras que lo separaban de Micerina iban á caer por sí mismas. No sabia qué resolver; ya extraviado por el furor que le castigaba; ya buscando una débil esperanza en el mismo decaimiento que lo abatía, se negaba á siniestros funestos, hasta que formó en fin el designio más atrevido y temerario para acercarse á Micerina; concebirlo y ejecutarlo fué, pues, obra de un solo momento.

Los sacerdotes egipcios no omitian desvelo alguno, ninguna precaucion que pudieran á un mismo tiempo establecer su poderío, cubrir con sombras impenetrables sus pretendidos misterios, y perpetuar la ceguedad de un pueblo, cuya credulidad le hacia doblar el cuello á su yugo.

Las mujeres encerradas de la comida de los animales sagrados, no pudiendo por pretexto alguno salir de la gran pirámide, recibian de

(Continuand.)

Anuncio  
En la calle de R. Masal, núm. 16, bodega, se dan lecciones de bandurria y guitarra, á precios convencionales. 3-1

## TRIPLE AGUA DE COLONIA DE ORIVE

premiada en seis exposiciones y única española premiada en París, reconocida que han sido por el Jurado, del que no ha formado parte España, sus a las cuidadas de delicada fragancia, gratísimo aroma, sin igual belleza é incomparable economía. Proclamada universalmente su bondad, resta decir al público es la más barata de Europa, y suplicamos no se confunda con las infinitas que de perniciosas é infimas clases pululan por todos sitios. En vézela el que no la conozca. Vendese en lujosas y grandes botellas á 3, 6 y 12 reales.

Depósito central, Farmacia de su autor, Bilbao, que discute al por mayor. — ANTANDER, farmacias de Rodríguez Jimenez y Corpas. — Laredo, Zambrano. — Reinoso, D. ez. — Torrelavega, Molino. — San Vicente de la Barquera, Rincon, y en todas las provincias de España.

Exíjase Farmacia de Orive Bilbao, en la capsula y cristal, y firma S. Orive, en blanco sobre verde y oro alrededor del cuello de las botellas. ¡OJO!

Gran descubrimiento!!!  
E que no quiera morir físico que fume el sin rival en el mundo papel de caña de azúcar yodurado, que con orgullo podemos decir es el mejor de los papeles hasta hoy concebidos.

El que lo necesite como remedio para todas las enfermedades del aparato respiratorio, que lo pida del doble yodurado (consejo médico).

Depósito exclusivo en Santander: D. Eusebio Revilla, calle del Correo, Librería.

En la misma casa se halla un gran surtido de Devocionarios de varios metales y de diferentes encuadernaciones, desde las más sencillas y económicas á las más ricas y lujosas, como igualmente obras de primera educacion y completo menaje de escuelas.

Librería de Eusebio Revilla, Casas de Escalante. 6a4

Mármoles  
Manuel de Ibañes Peña pone en conocimiento del público que acaba de recibir un gran surtido de mármoles de Carrara, Bélgica y del país, escalones, pilas, fregaderos, tablas de diferentes dimensiones y gruesos, lápidas, chimeneas, lavabos y losetas á precios arreglados.

Depósito. Calzadas Altas, núm. 15

Vino legítimo DE JEREZ.

(de las bodegas de D. E. Misa.) Se vende en el escritorio de D. Andrés Romera, Muelle. -31.

LAS PILDORA VEGETALES AZUCARADAS DE BRISTOL

El medicamento anti-bilioso más poderoso que se conoce, garantizándose que sólo contiene sustancias vegetales. La Podofilina y Leptandrina constituyen sus principios activos. Son un antídoto infalible contra la Jaqueca, Flatulencia, Gastritis, Cardialgia, Indigestion, Dispepsia, Congestion del Hígado, Dolor de Costado ó de Espalda, Constipacion del vientre, Almorranas y para toda complicacion del Hígado, Estómago y Riñones.

De venta en todas las farmacias y droguerías, y al por mayor Sres. Vicente Ferrer y compañía, Barcelona.

LAS PILDORAS DEL DOCTOR DEHAUT DE PARIS  
Son el mejor, el más seguro y más agradable de los purgantes porque, usadas con buenos alimentos y bebidas fortificantes, no causan repugnancia y son perfectamente toleradas.

PRESTAMOS  
Se hacen sobre toda clase de garantías.  
COMPANIA. 11 PISO 2.

CAPSULAS DE RAQUIN  
EXTRACTO del INFORME de la Academia de Medicina de París.  
Las Cápsulas de Raquin se ingieren fácilmente. Su eficacia no presenta excepcion alguna.  
El Doctor CULLERIER, médico del Hospital du Midi ha administrado las Cápsulas de Raquin á 100 enfermos y ha obtenido 100 CURACIONES.  
NOTA. — Reñese cual una imitacion fraudulenta todo frasco que no sea conforme al modelo arriba puesto ó que esté revestido de una etiqueta llevando el nombre de Raquin precedido de: dit de — système de — procédé de — imitation.  
DEPÓSITO en PARIS, 78, F<sup>o</sup> St-Denis, y en todas las Farmacias, en las que se hallan tambien el PAPEL y el VEJIGATORIO de ALBESPEYRES

TRES AÑOS DE constante prueba JUSTIFICAN LA BONDAD DEL PUMADORES  
si quereis el Non-plus-una tra de los papeles para cigarrillos, pedid siempre el sin rival é higiénico papel de Alquitran Noruego, fabricado por los Sres. José Bardon é hijos de Perpignan (Francia) y premiado en la última Exposicion de París 1878, con una medalla de bronce de primera clase, única concedida á la industria de papel de fumar. — Fabricacion siempre igual. Depositario en España, Carlos Puigarnau, calle Conde del Asalto, 12, Barcelona — En Santander, Sres. Lucas Carrera y C.

IMPRENTA DE LA VOZ MONTAÑESA  
En este establecimiento tipográfico se hacen toda clase de impresiones, incluso la de libros para el comercio, ayuntamientos y otras corporaciones, á precios económicos.  
Los trabajos se verifican con la mayor exactitud y puntualidad.  
San Francisco, 30, principal.